

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Provia. 10. Estranj. y U. 24

LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN en la administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Entregado en importe en Madrid o servido de un mes en metálico, libranza o billete de crédito a la administracion, calle del Rubio, núm. 23 que no servirá si que no está pagada.

AÑO XVI.—NUM. 1,746 D3

LA NOCHE.

MADRID, JUEVES 16 DE ABRIL DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION

Apoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 14.

El gobierno italiano ha pasado una nota al suizo, previniéndole los manejos del partido de acción, a fin de evitar a aquella República las complicaciones que podían nacer si bandos armados procedentes de Suiza penetrasen en territorio italiano.

San Petersburgo 14.

El ayuntamiento ha dirigido una exposición al emperador, contra la revolución y servicio particular de Polonia queriendo, dice, sacrificarse todo por el grandor de la patria. Se esperan nuevas exposiciones.

Craecovia 14.

El «Czar» en un suplemento a su número de ayer ataca a la amnistía del emperador de Rusia, diciendo que es un artificio con el que no se logrará satisfacer a las tres grandes potencias; que Polonia responderá a la amnistía cuando la guerra; que esto hará que las potencias reconozcan a Polonia como nación beligerante, lo cual preparará un armisticio que deje puerta abierta a negociaciones.

Londres 14.

El «Morning-Post» combate la amnistía de Rusia, y dice que el emperador debiera tratar de que desapareciera las causas que han promovido la revolución. Cree los insurgentes no aceptarían la amnistía.

Roma 14.

Se ha celebrado el aniversario de la vuelta de Gaeta con música e iluminaciones. Inmensa concurrencia. El Papa muy victorioso. Reinó el mayor orden.

Varsovia 14.

Wielopolski no se retira. Trabaja con el general Breg en un plan de reformas de que será dotada Polonia así que la revolución sea vencida.

Paris 14.

A principios de mayo vendrán a Francia el príncipe y la princesa de Gales.

Segun algunos labradores de diferentes pueblos inmediatos, todavía no hay motivo fundado de alarma por la prolongada sequía, pues aunque la vegetación se presenta atrasada, los campos que están limpios de mala yerba, conservan aun la humedad suficiente para resistir hasta que principien las lluvias de primavera, si estas no faltan enteramente, cosa que no es de esperar. Esto, unido a que en Castilla la Vieja, uno de los distritos que surgen al mercado de Madrid, ha llvido recientemente, no dudamos contendrá en el precio de los cereales el alza que por lo visto tratan de promover los especuladores.

La traslación a otro destino del excelentísimo señor general Blanco, de que se habla, depende, segun noticias de El Eco del Exército, de las vivas instancias de S. M. para que lo relevén del cargo de director del cuerpo de administración militar.

La guerra, para demostrar que las necesidades del comercio no pueden estar hoy satisfechas como lo pudieran estar el año 32, época en que se determinó el número de agentes y corredores de Bolsa que hay en la actualidad, cita los hechos de haberse presentado 14 aspirantes a las últimas vacantes que han ocurrido en el primer de dichos colegios de intermediarios oficiales, no obstante los 25,000 duros que se exigen de fianza a los que aspiran a ocupar estos puestos, y que para aspirar a una vacante que existe de corredor de cambios, se han presentado más de 40 solicitudes en el gobierno civil.

Las señoras encargadas de la función musical que debe celebrarse esta noche en el Conservatorio, han acordado para mayor comodidad de los alumnos, que desde la una del día se encuentren los billetes restantes en el mismo local a disposición de aquellos.

La Opion de Valencia, reproduciendo en parte un artículo sobre el Perú, que publicó EL REINO, con motivo de la expedición de la escuadrilla española al Pacífico, manifiesta el deseo de que se regularicen las relaciones amistosas que deben mediar entre España y el Perú, alegando que aquella república posee un artículo (el guano) cuya importancia es de mucho interés, sin embargo de lo cual se efectúa actualmente en términos muy desventajados para los consumidores, y que cualquier eventualidad podría privarnos de aquel abono, produciendo conflictos de consideración.

Anteayer ha llegado Madrid procedente de Méjico de donde salió el 17 de febrero último y se embarcó en Veracruz en el vapor inglés del 3 de marzo para la Habana, y ha desembarcado en Cádiz en el vapor correo «Guarita», que fundó el 9 del corriente, una persona que ha comunicado algunas noticias de Méjico. En Puebla, donde se detuvo un día, tuvo ocasión de ver algunas obras

de defensa, para la que cuenta el general Gonzalez Ortega con un ejército de 18,000 hombres, además de otro que está situado en San Martín Tescmehcan, distante siete leguas de Puebla, compuesto de 5 ó 6,000 hombres, al mando del general Comonfort.

Los franceses estaban situados en los pueblos de Aculzingo, Huamantla y Tepeaca, que distan de Puebla de 9 a 12 leguas. Continuamente estaban llegando grandes convoyes de pertrechos de guerra y víveres, lo que indicaba un próximo ataque a Puebla.

El general Forey salió el 23 de febrero de Orizaba con el resto de su ejército, y el 28 iba a tener lugar una junta de guerra de generales para tratar sobre el mismo ataque, que según se aseguraba por los mismos franceses, se verificaría para mediados de marzo.

El BOLETIN DE LOTERIAS y de tonos insiste en que son ciertas, ciertísimas, todas las numerosas equivocaciones que aseguran contener las listas sueltas que publica EL AGENTE CONSTRUCTOR los días de sorteo despues de celebrado este, y le reñe a que demuestre no ser cierta una sola situación de las indicadas equivocaciones que han ido constantemente en aumento.

Acercos de los rumores que han corrido de reconciliación entre los señores Narvaez, Meny y Rios Rosas, dice La Epoca que el hecho solo de la posibilidad, a sus ojos no realizable, de este suceso, demuestra cumplidamente cómo el partido moderado busca la vitalidad de que carece. Y añade que si la cosa fuera posible, si las tendencias conciliadoras liberales del Sr. Rios Rosas pudieran fundirse con las del Sr. Narvaez, si el Sr. Meny pudiera prestarse a las soluciones prácticas de que habla EL CONTEMPORANEO, el discurso de anteayer del Sr. Gonzalez Brabo habría bastado para hacer imposible toda tentativa de reconciliación.

Se ha adquirido en Buenos Aires por la comisión científica que ha ido al Pacífico el caparazon petrificado de un «Glyptodon», animal fósil semejante al megaterio. Es de dos metros y medio de largo y dos de ancho, tamaño gigantesco comparado con el de los ejemplares hoy conocidos existentes en el museo británico y en el de Turin. Esta adquisición es de gran interés para la ciencia por la rareza del ejemplar y su tamaño gigantesco.

El día 12 tuvo lugar un meeting en la casa ayuntamiento de Liverpool en favor de Polonia. Lo presidió el alcalde a petición de varios banqueros y negociantes. El meeting votó una petición al Parlamento, en la que se dice que la nota inglesa destinada a Rusia no debe ser redactada tan terminantemente como quisiera Francia, ni tan moderada como desea Austria. Dicha nota debería indicar que las potencias insisten en la ejecución de las cláusulas del tratado de Viena. No puede deducirse, sin embargo, que dichas cláusulas satisfagan a los polacos, que quieren un gobierno nacional distinto del ruso.

El día 11, a las doce de la noche, salió por primera vez un tren de la estación de esta corte con dirección a Rieila. En él iban, entre las treinta personas que subieron a los coches, el Sr. D. Francisco Lujan, D. Antonio Guillermo Moreno, el Sr. Ibarrola, director de Obras públicas, el Sr. De Pedro, diputado por Aragón, el igualmente diputado Sr. Ugarte, el señor Piron, director de la compañía, el Sr. Zaragoza, el Sr. Westweller y varios ingenieros y empleados de Fomento. Marchó perfectamente el tren hasta que tuvo noticia de que una exhalación había inutilizado el telégrafo; salvados los inconvenientes que pudieran surgir en este accidente, se siguió el viaje hasta que, cerca de Alhama se rompió la máquina; é instantáneamente con el aparato eléctrico que el tren llevaba, se puso un par de Alhama, y poco tiempo despues llegó una máquina de Socorro; con ella se llegó hasta Calatayud, donde el ayuntamiento esperaba al tren con un espléndido chocolate que se aceptó con la mayor alegría y contento. A la hora partió el tren para Rieila, donde llegó a las diez. Es indudable la alegría y satisfacción que expresaron los habitantes de aquel pueblo al divisar el tren.

Se sirvió una comida espléndida, llamando la atención un magnífico ramillete que representaba un tren pasando un túnel; durante ella estuvieron alrededor de la mesa todas las señoras de Rieila, a las cuales los anfitriones les sirvieron dulces y postres. A la conclusión brindaron los señores presidente del consejo de administración, Luxán, Westweller de Pedro, Prompt, D. Joaquín Pirona, y varios otros. Hubo por la tarde corrida de novillos, pantomima, fuegos artificiales. A las once de la noche dió principio el baile, que duró hasta las cuatro de la mañana, al cual asistieron todas las señoras del pueblo. El buffet estuvo servido con profusión de refrescos, dulces, licor y un ramillete.

En las ceremonias de Semana Santa en Roma se ha presentado Francisco II con todo el aparato de un monarca: manto real, corona y escolta de dragones.

La carta de desafío dirigida al príncipe Napoleón por el conde Wielopolski ha sido enviada por copia a todos los individuos del cuerpo diplomático. Parece que el príncipe ha retardado su viaje para dar una contestación que se publicará.

Ha llegado a Mahon la fragata de guerra «Esperanza», al mando del capitán don Fermín Cantero.

En Córdoba se están ya haciendo varios preparativos para que la feria de la Salud se verifique con mayor lujo y comodidad.

Ya ha circulado el ayuntamiento de Sevilla el programa de la célebre feria de aquella ciudad, que deberá verificarse en los días 17, 18 y 19. Los forasteros que hablan en la capital de Andalucía eran muchos, y todos los días aumentaba su número.

Se han verificado en Valencia las célebres fiestas de San Vicente y las tradicionales representaciones de los «Miles». La animación no ha sido tanta como en otros años, sin duda porque tales fiestas populares van perdiendo mucho, a causa de las costumbres de ahora.

El ayuntamiento de Valencia, para proteger el Orfeón Valenciano, ha acordado crear una plaza de maestro, la cual se dará por oposición.

Un despacho telegráfico de Alejandría, llegado a Paris el 11 anuncia haber muerto la madre de José Karam, el antiguo jefe de los cristianos del Líbano. Creese que esta muerte se debe en parte al pesar que experimentaba por el destierro de su hijo.

Apoche a última hora recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia HAYAS:

Paris 15 (por la noche).

Las notas diplomáticas de Francia, Austria e Inglaterra, han sido entregadas hoy al gobierno de San Petersburgo. No se espera la contestación antes de diez días.

Los polacos han obtenido recientes varios triunfos. Alejandría 14.

El sultán saldrá de aquí el viernes próximo.

SEGUNDA EDICION

La GACETA de hoy publica los reales decretos que ya habia anunciado LA CORRESPONDENCIA, relevando del cargo de director general de administración militar al teniente general D. Antonio María Blanco, quedando S. M. muy satisfecho del celo e inteligencia con que lo ha desempeñado; nombrando para este puesto al teniente general D. José María Lavina y Prat, capitán general de Aragón; y para este cargo el teniente general D. Jaarquin del Manzano, que ejerce igual cargo en el distrito de las provincias Vascongadas.

Se ha mandado por el ministerio de Gracia y Justicia, expedir a favor de don Ramon Facundo de Obregon y Gomez de la Torre, real carta de sucesión en el título de marqués de Villapiente y Peña, que ha recibido en el por fallecimiento de su abuela doña María Angela Josefa de la Puente y Abarca.

Han sido aprobadas por S. M. las propuestas que eleva el reverendo obispo de Plasencia para la provisión de los curatos vacantes en su diócesis, y nombrados los sujetos que ocupan el primer lugar en las listas.

Se ha declarado de real orden que los fallos de los ayuntamientos respecto a declaraciones de soldados deben considerarse definitivos cuando los interesados no hacen uso del término que se señala para su presentación.

Se han declarado desiertos por falta de aspirantes los concursos para la provisión de la cátedra de anatomía descriptiva y general, vacante en la Facultad de Medicina de la universidad de Granada, y para la provisión de la cátedra de terapéutica, materia médica y arte de recetar, vacante en la misma universidad; mandando se provean por oposición con arreglo a las disposiciones vigentes.

El gobernador de Fernando Poo y sus dependencias participa con fecha 28 de febrero último que no ocurre novedad en aquella colonia, y que su estado sanitario continúa siendo satisfactorio.

El supremo tribunal de Justicia ha dejado sentado no no jurisprudencia en sentencias del corriente mes: que la sentencia en que se declara no haber lugar a la excepción dilatoria de falta de personali-

dad en el actor; y mandando que el demandado conteste a la demanda, lejos de poner término al juicio, impone a este la obligación de continuarlo; que la ley de 19 de agosto de 1841 adjudica los bienes de las espellanías colativas familiares a los individuos de preferente parentesco, segun los llamamientos, sin que consignen para suceder en aquellos reglas especiales para el derecho de representación.

Mazzini prepara una expedición al Véneto, que parece destinada a tener la misma suerte que la de Sarnico. Dice en Turin que aquel gobierno está enterado circunstanciadamente del plan de la expedición, organizada en el Tessino, en cuanto a los medios materiales de ejecución, y cuyo centro de acción debía ser Bolonia. Se recordará quizá que hace cerca de un mes el gobierno italiano llamó la atención del Consejo federal sobre las maquinaciones del partido mazziniano. Entonces se trataba de una simple concentración de armas y municiones; ahora se procede a armamentos clandestinos de que se han encontrado indicios ciertos en Bolonia.

Segun dice la GACETA DEL DANUBIO la violación de la frontera galiciana por parte de los rusos motivaría reclamaciones del Austria, la que ejercerá una vigilancia mas activa sobre dicha frontera, ya por no dar ningún motivo de queja al gabinete de San Petersburgo, ya tambien por impedir que se propague la insurrección en Galitzia.

El rey de Prusia publicó el 5 de abril un manifiesto espresando estar satisfecho del modo que se ha celebrado la fiesta nacional del 17 de marzo. En dicho manifiesto espresa la satisfacción que le causa la unidad de miras y la completa conformidad que uno al rey y al pueblo. Esta la ha manifestado de un modo indudable tanto el pueblo como el rey, dando testimonio de gratitud a los guerreros que han ofrecido su vida por el trono y por la patria.

Escriben de Roma que la crisis ministerial no está resuelta, sino aplazada: el cardenal Antonelli insiste en retirarse de la vida pública, a causa de que el Papa sigue concediendo su confianza al fogoso Merodé. Pio IX, segun parece, ha pensado en el cardenal de Lucca, que ocupa la nunciatura de Viena.

La FRANCIA cree poder desmentir el rumor de la remisión por el baron de Rechberg, embajador de Rusia, de una nota rechazando de una manera absoluta toda especie de intervención diplomática o de otra especie en los negocios de Polonia.

Escriben de Turin que a pesar de la invitación apremiada de su presidente, Teodoro, por falta de suficiente número de diputados no han vuelto a reunirse las sesiones; de 450 diputados se han juntado tan solo 140, esto es, menos de una tercera parte.

Por la dirección general del registro de la propiedad se ha resuelto con fecha 13 de abril, que para el cumplimiento del art. 61 del Reglamento debe entenderse que se trasladará a los libros nuevos el último asiento de dominio de los antiguos, segun lo dispuesto en el art. 20 del mismo; aun cuando el primer asiento que se haga de la finca en los nuevos libros no sea una inscripción sino una anotación preventiva, poniendo a seguirla del asiento trascripito la primera anotación de la finca que se haya de hacer.

En virtud de consulta, se ha decidido, por el correspondiente centro directivo, que proceda la inscripción de las hipotecas a favor de los Positos lo mismo que cualquier otro gravamen ó inscripción a favor de otra persona, toda vez que la ley hipotecaria ha derogado la anterior legislación sobre inscripciones, debiendo verificarse el registro con los requisitos legales, y abonarse al registrador los derechos de arancel.

Prendese que el príncipe Napoleón, antes de ir a Siria, pasará por Florencia y por Nápoles.

Segun dijimos no ha mucho tiempo, una sacerdotisa de Roma habia prohibido a los sacerdotes de la Italia Meridional, mencionar en las plegarias de la Iglesia el nombre de Victor Manuel, a causa de ser su verdadero rey Francisco II de Borbon. Para resolver esta difícil del ministro de Justicia Sr. Pisanelli ha dirigido una circular a los prefectos en la que se lee lo siguiente: «Para que una autoridad sea nombrada en las oraciones públicas, es forzoso que haya obtenido la autorización de la santa congregación de los ritos de Roma. Ahora bien; como el rey no la ha pedido, puede omitirse su augusto nombre sin faltar a las leyes.»

Con objeto de moralizar la guerra en las Dos-Sicilias, se ha celebrado en Roma un consejo presidido por Francisco II, el cual tenia a sus lados al conde de Trapani y al general Bosco. Las fuerzas se dividieron en cuatro cuerpos y al frente de

cada uno se pondrá un general. El llamamiento de los individuos alistados clandestinamente, se hará para fines de abril.

Han visto la luz pública en Paris las primeras entregas del magnífico diccionario de Littré, obra la mas completa bajo el punto de vista histórico y gramatical sobre la lengua francesa, y que reemplazará con ventaja al diccionario que la academia emplea tanto tiempo en redactar, que no es fácil prever cuándo terminará.

Dicese que los médicos italianos han prescrito al Sr. Farini que para atender a su salud vaya a vivir en Argel.

Dicen de Atenas que Mr. Christides, periodista deserrado y amnistiado por la Asamblea nacional, ha recibido a su regreso de Francia una ovación inesperada; pero lo que mas ha sorprendido en esta manifestación, ha sido la presencia de Grivas, jefe de la insurrección de Nauplia, que ahora figura en la oposición.

Noticias de Viena dicen que aun cuando Francia, Austria e Inglaterra envían notas separadas al gobierno ruso, los despachos dirigidos a cada uno de los embajadores para prescribirles la entrega de dichas notas al gabinete de San Petersburgo les explicará en términos semejantes el objeto que se proponen las potencias interventoras.

El despacho austriaco no formulará ninguna demanda, y solo hará un llamamiento a la humanidad y a la iniciativa generosa del emperador Alejandro rogándole que dé a todas las provincias del imperio ruso, sin excepción, instituciones y garantías que aseguren su tranquilidad al presente y en el porvenir. La nota austriaca habra sido entregada al príncipe de Gortschakoff.

He aquí, segun el periódico de Francfort LA EUROPA, el sentido de las notas de Francia, Inglaterra y Austria al gobierno ruso: Las potencias motivan su intervención diplomática en los principios políticos y en los intereses de orden europeo. Llaman la atención sobre la circunstancia de que desde hace 70 años la cuestión polaca surge por intervalos para turbar las relaciones de las potencias y la paz del mundo. Las tres potencias insisten, cada una bajo su punto de vista, para que el Czar ponga en práctica medios radicales que permitan pacificar y satisfacer a Polonia, haciendo desaparecer de este modo una causa de perturbación general. La nota austriaca se diferencia de las otras des en que no se circunscribe a Polonia sino a todas las demás provincias del imperio ruso.

Una carta de Constantinopla de fecha 2 da los siguientes detalles sobre el viaje del sultán. Nada ha podido distraer al sultán, dice, de su proyecto de viaje. Debía partir el sábado de la pasada semana; mas los astrólogos de palacio, a quienes se consulta siempre en tales circunstancias, opinaron que debía esperar el cuarto creciente de la luna.

Sir Enrique Bulwer ha hecho lo imposible para impedir este viaje, y como postor recuso, acabó por escribir directamente al sultán esponiéndole todos los inconvenientes de una visita de S. M. a Egipto. El representante británico creia vencer dando un gran golpe. Su carta estaba concebida en términos bastante violentos y afectaba cierto aire de austeridad. Abdul-Aziz, sin embargo, no hizo caso y se limitó a hacer contestar a sir Enrique que no necesitaba de los consejos del embajador de Inglaterra.

Escoltan al sultán siete buques de guerra de vapor, precedidos por otros buques menores que conducirán de dos a tres mil hombres de buenas tropas. Cuál sea su destino, nadie lo sabe. Para escolta es el número excesivo.

La gente tímida supone que este viaje podrá ser causa de complicaciones en la política exterior de la Turquía. También domina bastante este parecer entre los diplomáticos. De ahí los esfuerzos intentados por sir Enrique Bulwer para impedir este viaje, y la actitud reservada de los demás representantes.

Una circunstancia confirma la débil oposición hecha por los ministros turcos al proyecto de viaje del sultán. Al contestar a sir Enrique que no necesitaba de sus consejos, Abdul-Aziz añadió que sus ministros, a quienes habia consultado, no eran del mismo parecer que el representante británico.

La Turquía ha concluido con el crédito mobiliario de Paris, ó por mejor decir, con los concesionarios del nuevo empréstito otomano, un empréstito de 150 millones de francos.

Con este nuevo empréstito, la Turquía tendrá que pagar anualmente cuatro millones de libras en intereses y amortización. Es mas de la tercera parte de sus rentas, y estas no llegan a cubrir sus gastos.

Los turcos, empero, suelen decir: «Basta, basta!» (Veremos!) Ha sido agraciado con la gran cruz de Carlos III el señor marqués de Cáceres, senador del reino.

Se ha publicado hace pocos días en esta corte un interesante libro titulado: LA VIRGEN MARÍA, considerada 1.º en sus figuras y símbolos; 2.º en sus grandezas y bondades; 3.º en los misterios de su sacratísimo corazón; y 4.º en las virtudes prácticas de su vida. Solo este breve resumen da una idea de la importancia de la publicación, recomendable bajo todos aspectos, y cuyo anuncio publicamos en el lugar correspondiente.

LA REGENERACION inserta una carta de Murcia, en que se llama la atención del gobierno para que prohiba la publicación de escritos contra la religión, como el que ha visto la luz pública en un periódico de aquella capital.

El DIARIO ESPAÑOL aboga porque se estudien y convienen sus esfuerzos y estrechen sus relaciones políticas y amistosas los señores duque de Tetuan, Mon, Concha, Serrano, Mayans, Luzzariaga, Bermúdez de Castro, Posada Herrera, Zavala, Cánovas y otros, cuya unión y concurso sería una garantía de orden y libertad. Añade EL DIARIO, que si estos distinguidos hombres públicos, dando al olvido diferencias pasadas, llegasen a entenderse uniéndose nuevamente, no es dudoso que podrían formar la base, el núcleo de una situación con condiciones de vida más larga y robusta que ninguna otra.

Ayer 15, á las ocho de la mañana, según despachos telegráficos, el estado de la temperatura era en los puntos que se designan á continuación: En Barcelona, 14.º centígrado; en Palma, 13.º; en Alicante, 19.º; en San Fernando, 14.º; en Lisboa, 14.º; en Oporto, 13.º; en Bilbao, 14.º; en Granada, 12.º; en Salamanca, 10.º; en Oviedo, 10.º; en Burgos, 9.º; en Alcaete, 13.º; en Soría, 7.º; en Zaragoza, 13.º; en Huesca, 13.º; en Murcia, 14.º; en Marsella, 11.º; en Bayona, 10.º; y en Brest, 6.º.

Confírmase, con referencia á amigos del Sr. Olózaga, que este sigue aliviándose; que los dolores han desaparecido y la curación marcha con toda felicidad y rapidez; que los médicos no se atreven aún á señalar plazo alguno para dar de alta al enfermo, pero hay esperanza de que pueda volver á ocupar su puesto en el Congreso á tiempo para tomar alguna parte en los debates de autorización.

También LA IBERIA pide el indulto para los sentenciados por causas religiosas.

Insiste EL DIARIO ESPAÑOL en la necesidad y conveniencia de la disolución de las actuales Cortes, atendidas las actitudes y las tendencias de las diversas facciones de la Cámara, la significación del gabinete de 2 de marzo y el carácter cada vez más definido que van tomando los debates del Parlamento.

El Sr. D. Alejandro Castro negó ayer alduque de Valencia la jefatura del partido ultra-moderado que el día anterior le confirió el Sr. Gonzalez Bravo.

En Zaragoza se agita el pensamiento de construir el ramal de ferrocarril que una á los pueblos del llano con la línea general de Madrid.

El 14 debió dejar el mando civil de Vizcaya el Sr. Pesquera. Varias corporaciones de la provincia se habían apresurado á manifestarle su sentimiento por su separación de aquel mando.

Los aficionados á la fotografía tienen una excelente ocasión de adquirir un completo aparato fotográfico que está de venta, según puede verse en la sección de anuncios.

Escriben de Barastro que el sábado último hubo allí gran tempestad, habiendo caído una exhalación en el hospital que ocasionó la muerte instantánea del enfermo, dejando también mal parada á la mujer de este.

Ha llegado á Madrid el presidente de la sociedad de los ferrocarriles de Barcelona á Gerona, á fin de gestionar para obtener la autorización de poder alargar la línea hasta la frontera francesa.

Por la dirección general de Beneficencia y Sanidad se publica hoy en la Gaceta la nota de la temporada en que están abiertos los establecimientos de baños y aguas minerales, con expresión de los nombres de sus directores facultativos y de los puntos en que residen habitualmente.

Describiendo la fisonomía que presentaba ayer el Congreso, dice un periódico progresista que ocho diputados usaron oficialmente de la palabra, sin contar otros tantos cuando menos que se hicieron oír por medio de observaciones y de diálogos; que una misma proposición tuvo dos acogidas diferentes, una favorable en la votación ordinaria y otra adversa en la nominal; que en una misma fracción había quien aceptaba el pensamiento de la proposición y quien lo rechazaba, y que de la antigua mayoría, una parte votó con el ministerio y otra contra él.

Se están haciendo algunas mejoras en el hospital de Valencia costeadas con los fondos que produjeron las cuestiones hechas por las señoras en la última Semana Santa á las puertas de los templos de aquella ciudad.

Se ha perdido á la entrada del puerto de San Sebastián la goleta «Zorazan» ahogado tres de los cinco tripulantes que llevaba á bordo.

Los trabajos del ferrocarril del Norte adelantan en la sección de San Sebastián

á irun hasta el punto de esperarse que para Setiembre próximo estén colocados los rails.

TERCERA EDICION.

En el vapor que salió ayer de Cádiz para la isla de Cuba se embarcó el brigadier de artillería D. Victor Marina, el cual ha sido nombrado por S. M. para desempeñar el destino de jefe de la escuela de artillería de aquella isla.

La Academia médico-quirúrgica matritense celebrará el domingo 26 del actual á la una de la tarde la solemne inauguración del año académico de 1883 en el local de la sociedad (Capellanes, 3). El socio de número D. Teodoro Yañez pronunciará el discurso inaugural, y el secretario general, D. Juan José Cambas, leerá la Memoria que presenta la junta directiva.

En la reunión que celebraron anoche los diputados de las cuatro provincias de Galicia con la comisión encargada de informar sobre el proyecto de ley que autoriza á las diputaciones provinciales de Galicia para levantar un empréstito con que atender á la construcción de sus ferrocarriles, quedó aceptado por todos dicho proyecto, supuesta la libertad en que quedan las diputaciones de levantar ó no los empréstitos, según lo crean conveniente á los intereses de sus respectivas provincias.

El 11 del corriente llegaron á Cartagena SS. AA. los príncipes de Baviera. El gobernador de la provincia, con el capitán general del departamento, pasaron á cumplimentarles á bordo del «Lepanto» acompañándolos después á visitar el arsenal, el presidio, el Casino, y á una función preparada en el teatro en obsequio de los ilustres viajeros.

El ayuntamiento de la ciudad, los jefes y oficialidad de marina, el cuerpo consular y demás corporaciones ofrecieron á SS. AA. sus respetos.

El domingo 12 marcharon á Murcia en un tren especial, acompañados del gobernador civil Sr. Belmonte, en donde fueron también recibidos por las corporaciones oficiales y un numeroso pueblo, haciéndoles todos los honores de ordenanza.

Aquel mismo día invitaron SS. AA. á la mesa al gobernador, alcalde, y vicepresidente del Consejo, y al siguiente á las mismas autoridades y al Excmo. señor obispo, jueces de primera instancia de la ciudad, diputado provincial Sr. Caballero y teniente de alcalde Sr. Torres, habiendo brindado S. A. el príncipe por S. M. la Reina al terminar el convite.

Los príncipes recorren los puntos más pintorescos de la población y sus cercanías, visitan los establecimientos de la misma y se manifiestan altamente complacidos, así como los murcianos muy satisfechos de la afabilidad de sus augustos huéspedes.

El gobernador les acompaña constantemente y recibe repetidas muestras de la amabilidad y finura de SS. AA., quienes se proponen permanecer en aquel país hasta el domingo próximo, en cuyo día volverán á Cartagena para embarcarse para Valencia.

Se hallan hospedados en el palacio episcopal, adornado y amueblado al efecto por varias personas de la ciudad, contando entre ellas los marqueses de Camacho y Ordoña, que además les han facilitado lujosos carruajes.

Anoche celebró junta general el Ateneo, bajo la presidencia del Sr. D. Antonio Alcalá Galiano, en la que se dió cuenta de una proposición sobre aumento de 10 rs. en el pago de la cuota mensual, que ahora es de 20. En conformidad con lo dispuesto por los estatutos de la sociedad, la sesión se redujo al nombramiento de una comisión especial que presentará informe acerca del asunto en la junta próxima, quedando designadas para componerla los Sres. Menéndez Rayon, Aspizua, Rodríguez (D. Tiburcio), Echaburu, Gomez Acebo, Pastor (D. Luis María) y Cantella.

Ya se ha colocado en el nuevo circo anexo al cuartel de las armas reales, con motivo de haberse dado el nombre de «Circo del príncipe Alfonso». El estuque colocado en el centro está cobijado con el manto real, teniendo á su derecha una figura que representa la fama, y otra á la izquierda, que es un genio apoyado sobre un dardo derecho sobre un águila, símbolo del atrevimiento y elevación natural del genio, y teniendo en la mano izquierda una corona de la laurel para indicar que la gloria es su recompensa. Esta obra ha sido ejecutada por el joven y hábil escultor D. Eugenio Duque que con tanta distinción se ha dado á conocer en nuestras dos últimas exposiciones de bellas artes con las estatuas del cardenal Cisneros y D. Alfonso el Sábio.

El célebre pianista Taltberg ha vuelto á entrar en Francia presidente de Roma donde ha dejado á su rival Listz.

En París vuelve á hablarse del proyecto del gobierno de reembolsar á los tenedores del 4 1/2 por 100 á fin de dejar como única renta el 3.

Se confirma que Pío IX se dispone á nombrar un arzobispo de Turin, pero con la condición de que el candidato ha de merecer completamente su aprobación, y de que al extender las bulas se entenderá con el rey del Piemonte, y de ningún modo con el rey de Italia.

En algunas provincias los gobernadores civiles han adoptado providencias par-

ciales en la cuestión de subsistencias; pero las noticias que se tienen hoy y las lluvias que han empezado á caer en algunos puntos dejan entrever la esperanza de que no hay necesidad de recurrir por el momento á ninguna medida general sobre importación de cereales.

Hoy se ha dicho que se habían dado órdenes para la rápida marcha de algunas tropas á Zaragoza. Podemos desmentirlo terminantemente.

Parece que el marqués de los Castillejos tomará parte en la solemne discusión que se prepara en el Senado sobre la última crisis, y con este motivo ya que la enfermedad del Sr. Olózaga lo ha impedido, hará declaraciones ante el Parlamento relativas á los trabajos para la reorganización del partido progresista.

Segun noticias de la Habana los franceses aun no habían empezado el 19 de marzo las operaciones contra Pucbla. Sin embargo de que se había dicho que el 16, aniversario del príncipe imperial, quería el general Forey empezar las operaciones contra aquella plaza.

LA AGENCIA HAYAS nos remitió hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 16. El «Constitutionnel» publica hoy un artículo firmado por Lymanac, considerando la amnistía dada por el gobierno ruso á Polonia como el primer paso en la senda aconsejada por las tres potencias. Dice que esta política asegura la tranquilidad de Rusia y el reposo de Europa, y añade que la amnistía no es una solución, sino una esperanza de solución.

Londres 15. Noticias de Nueva-York dicen que según cartas recibidas de Nueva-Orleans, el vómito está haciendo estragos en esta población.

S. A. R. la serenísima señora infanta duquesa de Montpensier, llevaba en el baile de los duques de Fernan-Núñez, un magnífico traje de judía rica, en el día de su boda, enteramente hecho y bordado en Madrid, copiado exactamente de un dibujo encargado á propósito al mismo Tänger. La parte principal del traje era la pechera, toda cubierta de rica pedrería, y con una magnífica botonadura de brillantes; lucía en la cabeza una preciosa diadema enteramente bordada de diamantes, esmeraldas, rubies y perlas; la falda de terciopelo azul, recamado de oro, con broche de brillantes: una faja ó ceñidor de seda encarnada rodeaba graciosamente el talle de la señora infanta, cayendo sus puntas á un lado, en las cuales lucían lindísimas estrellas de brillantes. Completaba por último este precioso traje, un manto encarnado, sembrado también de estrellas de oro.

S. A. R. el Sermo. señor infante duque de Montpensier, vestía un riquísimo traje de jefe árabe de Túnez, regalado á Su Alteza Real el año 1846 cuando su viaje á Oriente; siendo de notar el gusto y riqueza de la pedrería que adornaba el sable corvo que llevaba S. A.

S. A. R. el señor conde de Eu, llevaba un riquísimo traje de jefe albanés; y su hermano el señor duque de Alençon, otro de griego, completo y preciosísimo; uno y otro traídos de Oriente por el señor infante, su tío.

Ninguna de las prendas que constituyen estos trajes, han sido regaladas por el actual ó cualquier otro emperador de Marruecos, como se ha dicho indebidamente.

La infanta doña Cristina llevaba el traje de la infanta Isabel Clara Eugenia, hija de Felipe II: vestido de terciopelo verde oscuro con cintas de raso adornadas, con abalorios; mangas interiores de brocado; aderezo de esmeraldas y otros muchos adornos de brillantes, entre los que llamaban la atención dos hilos de tachones de gran magnitud.

El infante D. Sebastian usaba traje español del tiempo de Felipe II, de terciopelo negro, con folajes y cintas de raso también negro, guarnecidos de abalorios. En el sombrero llevaba un hilo de brillantes y una joya para sostener una pequeña pluma negra.

A las doce de la mañana de hoy fué conducido por unos guardias á la casa de socorro de la calle de Jacometrezo, Ignacio Serrano, con una contusión. Se le curó por primera intención y se retiró á su casa.

—A las nueve de la mañana de hoy lo ha sido Quintina Guarra, de ochenta años, la que á consecuencia de una caída tenía una luxación completa de la articulación húmero escapular derecha.

Sabemos que el Sr. duque de Fernan-Núñez, cuyos actos piadosos han sido encomiados por la prensa en tantas otras ocasiones, ha remitido al presidente de la junta de beneficencia municipal del tercer distrito la cantidad de 4,000 rs. vn. para la distribución entre los pobres de la parroquia de San Lorenzo, con este motivo le acompañarán en la satisfacción de que se halla poseído por el baile dado en sus salones la noche del 11. Consignamos con el mayor placer estas líneas, que demuestran que dicho señor no olvida por ningún concepto las necesidades de las clases pobres.

Anoche salió de Madrid en el correo el director general del registro de la propiedad, Sr. D. Antonio Romero Ortiz, á girar una visita á varios registros de Andalucía. Le acompaña el jefe de sección de aquella dependencia, Sr. D. Saturnino Alvarez Bogallal.

En la casa de Schropp, calle de la Montera, se halla ya expuesto al público el croquis del vestíbulo y escalera del palacio de los duques de Fernan-Núñez en la noche del baile dado últimamente por aquellos. Este croquis será la portada del Album que representará las perspectivas de los salones, contentando los personajes que asistieron á la fiesta. El trabajo es una cromolitografía, y este y el dibujo están confiados á los artistas Sres. Gironella y Lalerga.

El día 22 del corriente á las cinco de la tarde, se vacunarán á los niños pobres de las parroquias de San Luis, San Martin, San Ginés y Santa Cruz en la casa de Socorro, calle de Jacometrezo, 26.

Se ha resuelto por circular de 15 de abril: 1.º Que cuando tenga que tomarse razón de una escritura de cancelación en varios registros, se presentará la original en todos estos, y al pie de la misma, por el orden respectivo, los registradores pondrán el asiento de dicha toma de razón.

2.º Que en el caso comprendido en la disposición anterior, el interesado, al presentar en cada registro la escritura, acompañará una copia simple de esta, extendida en papel común, y cotejada por el registrador; resultando conforme, se pondrá al pie de la misma: «conforme con el original presentado.» luego la fecha, y deajo firmará la persona que presente el documento, ó un testigo si esta no pudiera firmar, y el registrador con media firma, cuya copia quedará archivada para los efectos del párrafo 4.º del artículo 90 del reglamento para la ejecución de la ley hipotecaria, menos en el último registro, en el cual quedará archivada la escritura original.

LA SESION DEL CONGRESO DE HOY fué abierta á las dos y media por el señor Ballesteros.

Aprobóse el acta de la anterior. El Sr. PRATS Y SOLER hizo una pregunta al señor ministro de Fomento, sobre el estado de un expediente relativo á una carretera de Cataluña.

El señor ministro de Fomento contestó que estaba estudiándose la carretera, y los estudios próximos á terminarse y que tan luego como estuviesen concluidos se sacaría á subasta la construcción.

Leyóse el dictamen de la comisión mixta del proyecto de ley de monedas, y fué aprobado.

Continuó la discusión sobre la interpeleación del señor Rivero.

El señor CANDAU se levantó á hablar para alusiones personales. Proclamó la necesidad de recordar los sucesos pasados para refrescar en la memoria de los pueblos los hechos de los hombres políticos.

Recordó los sucesos acaecidos en la provincia de Sevilla en 1857, para condenar energicamente los excesos cometidos entonces por el gobierno del general Narvaez, de cuyo personaje se ocupó lamentando los actos de su vida pública que empezaba en la Mancha y terminaba en el Arabal.

(El Sr. Barzanallana pidió la palabra.) Dijo que la manera de llevar á cabo el castigo de los revolucionarios del Arabal, era propia de los antecedentes gubernamentales del general Narvaez.

Protestó de que se quisiera hacer creer que el apoyo y defensa de los mas altos intereses del Estado estaba reservado á un solo partido, siendo así que él y sus amigos no irían detrás del día que, tales intereses tuviesen necesidad de ser defendidos.

El Sr. Castro rectificó lo dicho por el Sr. Candau sobre el partido moderado, é indicó que cuanto se venía diciendo contra tal, parecía que indicaba como que los oradores que lo atacaban, estaban de acuerdo para defender al último gabinete.

Dirigió cargos al partido progresista, diciendo que era el revolucionario, el que llevaba el incendio y la destrucción, y el que hacía víctimas de honrados ciudadanos.

El Sr. SAGASTA pidió que se escribiesen tales palabras; pero después de preguntar al señor presidente si insistía en que se escribiesen, renunció á ello.

El Sr. Castro siguió lanzando inculpaciones sobre el partido progresista, diciendo que tal partido se horrorizaba de ciertos sucesos; y sin embargo, no temía el armar un motín cada quince días. Dijo que no tenían tribunales para juzgar ni condenar los asesinatos que cometían.

Estas palabras promovieron un rumor extraordinario, reinando la mayor confusión en la cámara y varias contestaciones entre progresistas y moderados, recordándose hechos punibles.

El señor PRESIDENTE indicó al orador la conveniencia de que procurase ceñirse á rectificar, y nada más.

El señor Castro dijo que en su concepto la probación que había dado lugar á recordar sucesos pasados, había partido de los progresistas, y que ellos debían sentirlo, así como él también lo lamentaba.

El señor CALVO ASENSIO dijo que tenía que defender al partido progresista de una calumnia indigna de que había sido objeto, y así se vería de qué parte estaba la razón de tal villanía.

(Esta palabra produjo un gran tumulto en la cámara.)

El orador la repitió por varias veces, y el Sr. Crovio pidió que se escribiese. Varios señores diputados abandonaron el salón.

El Sr. CALVO ASENSIO pidió el DIARIO DE LAS SESIONES del año 1856, y leyó una parte de la discusión que hubo en la Cámara cuando se anunció lo de la facción del Arabal, y deajo que tal facción pudo muy bien ser levantada por los mismos

que la fusilaron después. Echó en cara otros hechos al partido moderado al que acusó de deseo de destruir el partido progresista para destruir con él las ideas de libertad y moralidad que mantiene.

Revoló las acusaciones de incendiario y revolucionario lanzadas al progreso, afirmando que si se referían á los incendios de Valladolid, los progresistas atajaron el mal; pero que aun no se ha sabido quién instigó para que se cometiese.

Recordó que en las Cortes Constituyentes se juzgó al partido moderado cual debía hacerse, y que el Sr. Castro no tuvo una palabra de protesta. Dijo que si ahora el Sr. Castro lo defendía, era por compromisos recientes con el general Narvaez, con quien creyó ir á jurar el cargo de conserjero de la corona á los pies del trono.

Retó al Sr. Castro para que concretase cargos contra los progresistas, y terminó aplicando al Congreso le dispensase el color de sus palabras, atendiendo al duro ataque que las habian motivado.

El señor ministro de la GOBERNACION lamentó que la discusión hubiese llegado al terreno que había llegado, donde ni el país ni los hombres ganaban nada.

Recordó que de la interpeleación del señor Rivero al punto presente había una gran distancia, y que después de haberse negado ayer por el Congreso la autorización para que siguiere el debate, esperaba que en bien del país y del sistema parlamentario desistiesen de hablar los señores que habían pedido la palabra, y se pasase á otro asunto.

El Sr. RIOS ROSAS manifestó iguales deseos que el señor ministro de la Gobernacion y se pidió á todos que se diese por terminado el debate, por dignidad del parlamentarismo y de la Cámara.

Y terminó indicando al señor presidente que rogase á las partes beligerantes retirasen las palabras graves que hubiesen pronunciado.

El señor PRESIDENTE, así lo rogó los señores Castro y Calvo Asensio.

El Sr. CASTRO manifestó que el amen-taba lo ocurrido; pero que era consecuencia de la agresion de las palabras del señor Candau; que él no tenía inconveniente en retirar las palabras que pudiesen ser ofensivas, y que escitaba al señor Candau á que retirase las suyas.

El Sr. CALVO ASENSIO declaró que siempre estaba dispuesto á defender á su partido; pero que después de lo dicho por el señor Castro, él retiraba sus palabras, y tantas como creyese conveniente el presidente de la Cámara.

El Sr. CANDAU declaró que él quiso y relató hechos, interpeleado para ello; pero que no intentó hacer cargos que no se desprendiesen de tales hechos.

El Sr. PRESIDENTE dió gracias á tales señores y mandó á un secretario que preguntase si el Congreso pasaria á otro asunto.

Pidió en esto la palabra el Sr. Posada Herrera, levantándose varios diputados todos diciendo que se le negase. Otros diputados pidieron lo contrario, y esto dió lugar á momentos de confusión, tales como pocas veces se han conocido en la Cámara.

El Sr. PRESIDENTE dijo, que si no se le escuchaba estaba dispuesto á cubrirse y á levantar la sesión.

Aplacóse el rumor, y se puso á votación nominal si se seguiria ó no tratando de la cuestión, y se acordó que no por 115 votos contra 89.

El Sr. BELDA anunció para mañana una proposición sobre la historia política del anterior Gabinete.

Se levanta la sesión. Eran las seis.

Ayer tarde falleció en esta corte la excelentísima señora doña Antonia Anguiano de Malst, azafata de S. M. la Reina; cuyo cadáver ha estado hoy depositado en la iglesia de Santiago. El mayor-domo de semana, D. José María Ortega, ha sido encargado del ceremonial del duelo.

Hey, dice un diario de Sevilla, fecha de ayer, se espera en Cádiz la fragata «Borrenuela» de regreso de la costa de Africa y puntos de Casa Blanca y Mogader, con caudales de la consignación que sobre todas las aduanas están afectos para la indemnización de guerra. Dicho buque condujo á Tänger á nuestro ministro residente, Sr. Meiry, que fué recibido con todos los honores correspondientes á la categoría que se ha dado al representante español en Marruecos, saludando los fuertes con la salva de ordenanza, que fueron cambiados por la artillería de nuestro buque de guerra, y saliendo á recibir á los diplomáticos es pañoles y oficiales marinos el ministro de Estado y bajás, que con la tropa y guarnición de Tänger se hallaban esparandolos en la playa.

Las noticias de Polonia alcanzan al día 12. El gobierno ruso ha consultado al príncipe Cobstantino sobre la posibilidad de estenderse al reino de Polonia el ukase sobre la confiscación publicada en las antiguas provincias polacas.

La insurrección se estiende y cada día adquiere mayor número de partidarios. Los viajeros que llegan de Polonia dicen que hay un gran número de pequeños destacamentos diseminados en toda la estension del país.

—Han tenido lugar combates en distintos puntos, con éxito vario.

—Cartas de Viena dicen que la agitación aumenta en Galitzia, y que los comités para el socorro de los insurrectos polacos funcionan públicamente. Un comité cuyos miembros son desconocidos dirige el movimiento.

—Dícese que el Sr. Figuerola, diputado de la minoría progresista, ha anunciado

confidencialmente al presidente del Consejo de ministros una interpelacion sobre el rompimiento de relaciones entre España y Venezuela.

Mañana saldrá de Madrid la compañía de guardias alabarderos que han de dar el servicio de su instituto en el palacio de Aranjuez durante la jornada.

El número de accidentes ocurridos por los médicos de guardia permanente de la casa de socorro de la plazuela del Progreso, durante el primer trimestre de este año, ha sido el de 382. En el mismo período se han expedido a los juzgados 174 certificaciones. Entre los servicios prestados se cuenta el reconocimiento de una mujer a quien se creyó hombre disfrazado, y que ofrece el caso que son un verdadero fenómeno, según hemos oído.

Muy en breve se dará a luz por la direccion de correos, un excelente plano, en que se viene preparando desde algun tiempo, y que constituye un trabajo sumamente interesante, pues en él se comprenden todos los datos referentes a la distancia de la administracion central de correos y telegrafos a las subalternas; tiempo que tardan las expediciones, horas de trasmision de los despachos, y otras muchas, en fin, bastante importantes. A este plano acompañará la reseña ya publicada, y cuya importancia ha reconocido el publico en general, como lo demuestra la acogida que se le ha dispensado, en razon a que en dicha obra se hallan resueltas cuantas dudas puedan ocurrir respecto a todos los servicios relacionados con el mencionado ramo de correos.

Hoy se ha dicho que iba a ser nombrado gobernador militar de Madrid el señor Villar, pasando el Sr. Serrano del Castillo de segundo cabo a Andalucía.

Con referencia a un despacho telegrafico se ha dicho hoy que ha muerto en Lóndres el primer lord del almirantazgo Mr. Somerset.

Por el gobierno civil se ha elevado ya al ministerio de la Gobernacion la propuesta conveniente para el nombramiento de arquitecto del segundo distrito municipal de esta corte.

Ayer, según habíamos anunciado, tuvo lugar entre el ventorrillo de la Sorda y el parador de Luna una carrera de caballos, consecuencia de una apuesta particular, disputando el premio dos jaquitas, una de ellas gallega, propiedad de cierto sujeto a quien llaman el Monje, y la cual se va haciendo notable por las apuestas que gana. Ayer venció tambien, pero solamente por la diferencia de dos o tres cuerpos de caballo. Asi, bastante concurrencia, y a pesar de las medidas adoptadas por la autoridad, fué atropel-

lado un hombre por varios caballos, quedando tan mal parado que fué preciso darle la unción en el hospital y se cree que haya muerto.

Mañana sale de Madrid otra cuerda de diez y nueve individuos, compuesta de confinados que van a presidio y gente de mal vivir que son enviados a los pueblos de su naturaleza.

Ayer han sido socorridos seis accidentes en la casa de socorro de la plazuela del Progreso, todos leves. Cinco de los socorridos habian recibido casualmente las lesiones y uno en rúa.

Vuelve a hablarse de la probable caida del cardenal Antonelli, y hasta se le indica ya como sucesor a monseñor Laeca.

Se dice que va a ser relevado el regimiento de Borbon, que se halla de guarnicion en esta corte, pasando a Valencia o Cataluña.

Parace que a consecuencia de ciertas palabras del Sr. Barea en que se dejó hablando en el Congreso de que le habia calumniado un periódico, han mediado las explicaciones convenientes entre dos amigos de dicho señor y otros dos del director de El Reno, que según se dice, era el periódico aludido. De estas explicaciones se asegura que ha resultado firmar un acta en se pone en claro la verdad y se termina satisfactoriamente este incidente.

Hace pocos dias apareció colgada de una viga en su casa una mujer llamada Florentina Calvo, vecina de Alcaudete. Ya dias antes habia intentado suicidarse tirándose a un pozo; pero habiéndosele estorbado, apró echó una ocasion a propósito y consumó su proyecto. Se cree que solo un acceso de demencia ha podido influir en su determinacion.

Dícese, no sabemos con qué fundamento, que el batallon de cazadores de Antequera va a ser destinado de guarnicion a Canarias.

La señora Ristori ha terminado la serie de representaciones que se proponia dar en Génova. Durante ellas ha ejecutado dos tragedias nuevas de dos poetas genoveses, Hipólito de Aste y Pablo Giacometti; la del primero se titula *Epicuri*, y la del segundo *San Felice*. Ambas han tenido gran éxito, siendo representadas por la eminente trágica de una manera admirable.

Dicen de Vigo que dentro de breves dias empezará el replanteo de aquella via férrea para dar comienzo en breve a los trabajos de construccion, a cuyo fin se espera al Sr. Bertran de Lis, jefe de la sociedad constructora.

Poco despues de las dos de la tarde del domingo último llegaron en un tren espe-

cial a Murcia SS. AA. RR. los principes de Baviera. El municipio y autoridades recibieron en la estacion, la cual se hallaba engalanada con gusto. En seguida se alojaron en palacio cuyo edificio tenia preparado con sumo lujo el municipio. Al siguiente dia a eso de las doce fueron a visitar la Fuen Santa. En la noche del domingo asistieron al teatro.

Hay ha tenido lugar en la sala extraordinaria de esta audiencia, la vista en discordia de la causa seguida contra la criada Prisca Vallejo, que dió muerte a Blas Bascuñana en la calle de Fuencarral. Ya hemos dicho que el fiscal pide 18 años de cadena y el defensor Sr. D. Manuel Iglesias y Rodríguez solicita que se declare a su defendida exenta de toda responsabilidad criminal.

Dícese que da un dia a otro se firmará la orden mandando a proceder a nuevas elecciones en el distrito de Almagro, para sustituir al difunto diputado Sr. Resa.

Los inspectores del cuerpo de ingenieros de caminos, D. Julian Rodriguez Noguera y D. José Gomez Ortega, han salido a verificar las visitas de inspeccion a las provincias de sus respectivos distritos.

El ingeniero D. Angel Arribas Ugarte ha sido nombrado jefe de la comision de estudios de la cuenca del Guadalquivir.

El ingeniero primero, D. Antonio del Palacio, ha sido destinado a la division de ferro-carriles de Barcelona.

El ingeniero jefe de la provincia de Jaen, D. Rafael Clemente, pasa con igual cargo a la de Sevilla.

El ingeniero jefe de segunda clase, D. Antonio Molina, que estaba en la provincia de Málaga, ha sido nombrado jefe de la de Jaen.

Segun se dice el presidente del Consejo de ministros prusiano Mr. de Bismark ha recibido una carta del comité central de Varsovia, en la que se le anuncia que está condenado a muerte por la conducta que ha observado con respecto a Polonia.

Parace que en Nápoles se hacen numerosos alistamientos de pretexto de formar legiones itálico-greco-almohades. Actúase al partido muratista de todas estas intrigas.

Ha llegado a Washington el general mejicano Colombes, encargado por Juárez de una comision particular cerca de Mr. Lincoln.

La comision permanente de la Grandeza española, ha elevado al gobierno de S. M. una esposicion en la que se solicita la reforma y aclaracion de algunos artículos de la ley hipotecaria. La direccion del registro estudiará este asunto para emitir su dictámen.

El gobierno ruso ha concedido autorizacion a muchas capitalistas de aquella potencia para el establecimiento de un gran banco de crédito hipotecario. La suscripcion llegará a la suma de 30 millones de francos. Los fundadores se han puesto en relacion con diferentes banqueros para atraerse el concurso de capitalistas extranjeros.

Segun el Nord, el misterioso comité revolucionario de Varsovia que hasta ahora habia logrado desahallar todas las pesquisas de la policia, acaba de ser desentierro. Su influencia, añade el mismo periódico, habia disminuido mucho despues de la derrota de Langiewitz y la insurreccion no obedecia mas que a la autoridad individual de jefes que obran aisladamente.

Esta mañana ha salido de Madrid por el ferro-carril del Mediterráneo el señor Vivanco, que va a tomar posesion de la secretaria del gobierno civil de Valencia, para que ha sido nombrado recientemente. Varios amigos y personas notables acudieron a despedirle. Le acompaña su señora, no bien curada aun de la terrible herida que sufrió hace meses en un descarrilamiento ocurrido en el mencionado ferro-carril, al volver de los baños.

El colegio de notarios de este territorio ha elevado hoy al ministerio de Gracia y Justicia una esposicion haciendo algunas observaciones sobre la cuestion de actas para las legalizaciones, asunto que preocupa bastante a la clase mencionada y que interesa no poco al público en general.

Dias pasados celebró su primera misa en la iglesia parroquial de San José de esta corte el presbitero Sr. D. Luis Manzanares y Cañas, cura párroco de Sacorcho, en el obispado de Sigüenza. En el templo se desplegó con este motivo un fasto digno de aquel solemne acto. Fueron padrinos del nuevo presbitero los señores D. Manuel Garcia Menéndez, doctor y catedrático de teologia de la universidad Central, y D. Victor Cardenal, jefe de primera clase de la administracion civil, habiendo estado último costeado, en honor de su ahijado, los gastos que ocasionó tan solemne fiesta. El presbitero D. Miguel Sanchez ensalzó en un buen discurso las excelencias del ministerio sacerdotal y la importancia del grave cargo de párroco siempre, y especialmente hoy, decaído por las graves obligaciones que le impone el estado de la sociedad.

Quinientas noventa y dos mujeres han firmado una peticion en favor de la Polonia, y han enviado una diputacion a las Tullerías para pedir a S. M. la reciba en persona. El emperador se ha reido mucho cuando se le ha espuesto el deseo, y ha dicho: «Estas cosas no deben traspasar vuestro gabinete, mi querido Mouchard. Dad las gracias en mi nombre a esas damas, y decidles al mismo tiempo

que yo no soy el gobierno provisional. Así es como las ha despedido.

Los ocho cuadros historicos de Shakspeare, que forman el cuadro completo de las sangrientas peripecias a que dieron lugar las guerras de la Rosa encarnada y la Rosa blanca, no han sido nunca puestos en escena ni en Inglaterra ni en las demas naciones. El teatro de Weimar se atreve a vencer las grandes dificultades de esta empresa. Se tomará por base la traduccion de Schlegel, y se formará una serie de siete dramas en cinco actos, que serán puestos en escena en el teatro de la corte, empezando por Ricardo II. Créese que solo los siete dramas compendrán por sí solos el repertorio del teatro de la corte hasta el 23 de agosto de 1864, tercer aniversario secular del nacimiento del gran Shakspeare.

La GACETA DE OBRAS PÚBLICAS dice, sin salir garante de la noticia, que entre las mejoras que la direccion general de Obras públicas se ha propuesto introducir en la organizacion del cuerpo auxiliar, figura la creacion de una nueva clase de ayudantes, compuesta de los veinticinco ó treinta primeros números del escalafon, y que disfruta de un sueldo algo mayor que el asignado a la actual clase de primeros.

Las noticias del Líbano infunden temores de nuevos conflictos entre druses y maronitas. Algunas tropas habian sido enviadas a la montaña.

BOLSA-COTIZ OFICIAL DE HOY 10.

Table with 3 columns: Item, Price, and another column. Includes entries like 'Deuda 2,000', 'Obras públicas', 'Canal de I. II.', etc.

Cambios... Lóndres a 90 d. fecha... 80-20 Paris a 3 dias vista... 8-24

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

TEATRO REAL.—A las 8 de la noche Funcion extraordinaria y última definitivamente a beneficio del Sr. Skozdopole. Rigoletto. CIRCO.—A las 8 1/2.—Viva la libertad! ZARZUELA.—A las 8 1/2.—Galantía en Venecia. VARIETADES.—A las 8 1/2.—Otra casa con dos puertas.—Caprichos del corazón. PRINCIPE.—A las 8 1/2.—La farsa.—Baile.

Perezoso, mas por cansancio que por naturaleza, era la antífisis de su padre, a quien prestaban una actividad inconcebible sus combinaciones políticas, las guerras en que empeñaba a sus ejércitos.

El amor era en él una pasion desordenada, y su alma estaba sorda a esas voces divinas que prometen esperanzas de felicidad a los que aman con el corazón.

Las aventuras en que habia sido héroe a pesar de sus pocos años, eran innumerables; y siempre estaba rodeado de otros jóvenes licenciosos como él, que le agradaban sobre manera porque representaban a sus ojos el placer, y el placer era toda su existencia.

Cuando el emperador le propuso su enlace con la infanta de Castilla, descubrióle el porvenir brillante que esta union le proporcionaría, el archiduque aceptó gustoso, porque su padre logró herir una nueva fibra de su alma; la ambicion.

«Una mujer mas... se dijo, y acaso el imperio del mundo; acepto con entusiasmo un enlace que me promete esas ventajas.

El mismo dia en que dió esta respuesta al autor de sus dias, comunicó la nueva de su próxima boda a sus amigos, y este acontecimiento fué celebrado con una orgia sangrienta.

En cambio, la infanta doña Juana, dotada de una naturaleza ardiente, apasionada; pero al mismo tiempo orgullosa y altiva; la infanta, que habia sido insensible a la adoracion de su page, porque no miraba en él un hombre, sino un criado que se atrevía a alzar los ojos hasta su señora; que hacia creer a todo el mundo que era de nieve su corazón, al saber que el heredero de un soberano pretendia ser su esposo, al adivinar en el retrato de este príncipe un alma ardiente, apasionada como la suya, la nieve se convirtió en fuego, y la que habia sido avara de sus emociones se entregó a una pasion que fué aumentando y que llegó a ser un delirio, cuando por la primera vez se halló en los brazos del archiduque.

La infanta llegó a Gante, y Felipe al verla quedó prendado de su hermosura. Causado de las bellezas delicadas del Norte, al encontrar una mujer con todos los encantos de las del Mediodia; al descubrir en sus ojos el fuego, la pasion que encerraba su pecho, fascinado por un instante, la amó con la locura que estaba acostumbrado a sentir al estrechar en sus brazos a la mujer que absorbía sus sentimientos.

Durante cuatro años el amor de los dos esposos fué un delirio.

Juana y Felipe eran los principes mas dichosos del mundo, y en este tiempo agotaron las caricias.

El alma de la infanta era esclava de su pasion; el archiduque, por su parte, encontraba cada dia nuevas sensaciones que sostenian su ilusion, y de estos cuatro años de locura nacieron una hija, que se llamó Leonor, y Carlos, que mas tarde fué I de España.

Despues del nacimiento de este príncipe, aquel cuadro risueño de amor y de felicidad se oscureció de pronto; Felipe sintió un frío glacial en su alma, huyó de las caricias de su esposa, que habian llegado a hastiarle, abrió de nuevo sus brazos a los depravados amigos de su infancia, buscó de nuevo a las mujeres, que habian halagado las primeras horas de su juventud, y al saber que por muerte de los hermanos de doña Juana podía aspirar al trono de Castilla, escitado por su ambicion y por los consejos de sus amigos, que veían en España un campo estenso para su avaricia, consagró su existencia a los placeres, que encontraba fuera del seno conyugal, y a sus planes políticos.

Doña Juana sufrió horriblemente con este cambio inesperado.

«Sabeis lo que es soñar una felicidad inmensa, hacer de la vida un deseo, realizarle, gozarle, y en un instante perderlo para siempre? ¿Sabeis el martirio que sufre una esposa cuando despues de haber poseído por completo al hombre a quien se ha unido, despues de haber llenado su pensamiento, le ve alejarse de su lado, le pierde, comprende que le causa y no tiene esperanza de volver a alcanzar los dias de felicidad que hjos en su memoria la mortifican mas todavía que le que la han hecho gozar?»

La infanta de Castilla era, —ya lo hemos dicho,—era a la vez apasionada y orgullosa. Su alma sufría horriblemente, pero su rostro ocultaba su sufrimiento.

Manifestar su pesadumbre, quejarse, era ser débil, era rebajar su dignidad.

La lucha era violenta.

«Cuántos planes... cuántas ideas para atraerse el amor de su esposo!

«Había perdido su belleza? ¿La habia robado el tiempo sus encantos? ¿Había alguna mujer que valiera mas que ella? Estas preguntas que se hacia continuamente aumentaban su mortificacion.

Un año entero de martirio apagó la luz de sus ojos, trazó en su frente la sombra

imperial las coronas de Alemania y de España.

Con este doble motivo quisieron los reyes católicos que viviesen en España el archiduque y su hija, y para decidirlos a emprender este viaje nombraron como mensajero a D. Juan de Fonseca, obispo de Córdoba.

Al año siguiente hicieron paces el emperador de Alemania y el rey de Francia, fundando la capitulacion en la cláusula de que el príncipe Carlos, nieto del primero, se uniría con la princesa Claudia, hija del segundo.

Esta cláusula no se cumplió. El archiduque y su esposa se encaminaron a España, pasando por Francia.

Durante su camino fueron muy festejados, les ofrecieron en Paris grandes diversiones, y el archiduque, en su calidad de conde de Flandes, reconoció por superior al monarca francés.

En cambio doña Juana, siempre altiva, procuró no demostrar con su comportamiento la humildad de su esposo.

Terminadas las fiestas de Paris, continuaron su camino, y llegaron a Fuentarabia en enero de 1502.

Allí los recibieron por orden de los reyes católicos el condestable de Castilla, el duque de Nájera, el conde de Treviño, su hijo y el conde de Cebrera; y en señal de la alegría que su arribo causaba, se permitió a los que podían usar jubones de seda que vistiesen tambien sayos de la misma clase, y que en lo sucesivo fuesen las talas de los vestidos de distintos colores.

D. Fernando y doña Isabel llegaron a Toledo el 22 de abril del mismo año, y sus hijos no se reunieron con ellos hasta el 7 de mayo, porque a causa de una indisposicion del archiduque tuvieron que detenerse algunos dias en Ollas.

Por fin, a los pocos dias de su llegada fueron jurados por las Cortes herederos del trono de Castilla en la iglesia mayor, en presencia del cardenal D. Diego Hurtado de Mendoza, el arzobispo de Toledo y de otros muchos prelados, del condestable D. Bernardino de Velasco, de los duques del Infantado, de Alburquerque, de Alba y de Béjar, del marqués de Villena, y en una palabra, de todos los principales señores de la corte.

Doña Juana y don Felipe juraron a su vez que en caso de sentarse en el solio del reino castellano gobernarían a sus pueblos con arreglo a las leyes y costumbres en ellos establecidas.

Esta ligera reseña de los acontecien-

tos ocurridos en el espacio de tiempo que medió desde el casamiento de la infanta doña Juana con el heredero del emperador de Alemania, son suficientes para conocer la situacion en que se hallaba Castilla en los momentos en que nosotros comenzamos nuestra historia.

La ceremonia de la jura de los nuevos herederos del trono de Isabel la Católica devolvió su alegría a la imperial Toledo. Solo la hija del conde de Cebrera, la triste Elvira no tomó parte en el contento general.

Todo su mundo era la tumba del pobre page, y cuando estaba de rodillas junto a la losa que cubria los restos del desdichado joven, parecia un ángel de la guarda que velaba al lado de la muerte como habia velado al de la vida.

Cuatro dias despues de la gran ceremonia de la jura, en uno de los últimos del mes de mayo de 1502, salió Elvira de su casa en compañía de su dueña, como tenia de costumbre, para dirigirse al convento de Padres franciscanos.

Aquel dia retardó su salida, y el sol luchaba con las sombras de la noche, formando los bellísimos paisajes del crepúsculo, cuando la amante viuda llegó a las puertas del convento.

La tarde estaba deliciosa.

El convento tenia un jardín y una espaciosa huerta.

Elvira recogía todas las tardes algunas flores del jardín, formaba con ellas un precioso ramo y lo colocaba sobre el sepulcro del page.

Despues de tantos años como hacia que no faltaba ni una sola tarde al convento, todos la conocían, respetaban su dolor, admiraban su virtud y no la molestaban para nada.

Mientras que Elvira oraba al borde de la sepultura, la dueña penetraba en el templo, rezaba su rosario, visitaba las capillas y se encomendaba a todos los santos de su devocion.

La tarde de que nos ocupamos, cuando menos pensaron se echó la noche encima.

Elvira, que habia permanecido un corto instante entregada a su oracion, oyó ruido de pasos en el jardín, volvió los ojos y descubrió en medio de las tenebras de la noche, que se agitaban algunos bultos cerca de ella.

Sobrecogida al pronto, quiso llamar a su dueña; pero avergonzada de su temor, dominó su inquietud, continuó orando y volvió a estar tranquila.

El rumor se aumentó, los bultos se

DIARIO DE MADRID

SANTOS DEL DIA 17.—San Aniceto y la beata Maria Ana de Jesus virgen. CULTOS.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta horas en la iglesia de monjas de D. Juan de Alarcón, calle de Valverde, donde es el tercer día de la novena de la beata Maria Ana de Jesus. A las diez será la misa mayor con sermón que predicará D. Mariano Gaspar, y por la tarde, a las cinco y media, después de la estación, novena y gozos se cantarán completas y reserva. En la parroquia de Santiago continúa también la novena a la ínclita hija de Madrid y bienaventurada Maria Ana de Jesus, por su primitiva congregación restablecida nuevamente. Por la tarde a las cinco se manifestará a S. D. M., se rezará la estación y rosario, despues el sermón que predicará hoy don Pedro Alvarez, terminando con la novena, gozos y la reserva. Toda persona que sea feligrés de la parroquia de Santiago o hijo de Madrid, y desee ingresar en esta congregación para dar culto a su esclavida y gloriosa paisana podrá manifestarlo en la mesa de pefitorio ó en la sacristía de la citada parroquia. En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud, plaza de Anton Martin, habrá a las diez misa solemne con manifesto y sermón que predicará D. Ambrosio de los Infantes, en acción de gracias por favores recibidos de tan milagroso señor crucificado.—En la parroquia de San José continúan los «miserere» al Santísimo Cristo del Desamparo; a las cinco de la tarde se rezará el rosario y la estación, despues el sermón que predicará D. Pio Hernandez Fraile, terminando con el «miserere» y la reserva. Por la tarde habrá ejercicios con sermón en las Trinitarias y por la noche, en Monserrat, oratorio del Olivar y bóveda de San Ginés. Visita de la corte de Maria: Nuestra Señora de Monserrat en su iglesia, ó la de la Flor de Lis en Santa Maria. ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 17.—Parada: Cuenca.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor teniente coronel segundo comandante del mismo, D. Manuel de Lucas y Santas.—Jefe de día: Señor comandante capitán de Figueras, D. Valero Aznar Labrador.—Visita de Hospital: Barcelona.—El general gobernador, Serrano del Castillo. CAFÉ DEL PROGRESO.—El establecimiento que lleva este título, situado en la plaza del Progreso, se ve estas noches extraordinariamente concurrido, y llama la atención en él una buena charanga que ameniza la reunión ejecutando bellas y difíciles piezas de música. Esta circunstancia y la no menos atractiva del buen servicio, hacen del café del Progreso un punto de recreo y de pasatiempo de los mas agradables y justifican la confianza con que le distingue el público.

ANUNCIOS

JABON SUPERIOR DE FILIPINAS, fabricado con aceite de coco que le hace de una calidad especial. El depósito para su venta se ha establecido en la tienda de ultramarinos de la calle del Clavel, núm. 10, esquina a la de la Reina, y en las de la Abada, núm. 14, esquina a la del Olivo, y San Marcos, número 23, esquina a la del Soldado. SE VENDE UN HERMOSO CABALLO, Sandaluz, castaño, siete dedos, y la edad en la boca. Darán razón en la calle de Jesús, número 2, cochera, donde está de manifiesto. AMA DE CRIA.—HAY UNA EN LA calle de Santa Margarita, núm. 7, principal; acaba de llegar de la tierra. DEPOSITO DE PASAS DE MALAGA, en cajas de una arroba, 44 rs. Por libras 4 20 y 22 cuartos. Calle de Silva, esquina a la de la Estrella. AVISO AL PUBLICO.—EL ANTIGUO y acreditado librero botas que ha estado en la calle de Espoz y Mina y de la Cruz, pone en conocimiento de sus parroquianos que abre un nuevo establecimiento de librerías en el kiosco de la plazuela del Príncipe Alfonso (antes de Santa Ana), donde seguirá sirviendo con el esmero y prontitud que tiene acreditado. D. MANUEL DE LA QUINTANA ha fallecido el día 13 del corriente a las seis y media de la tarde. Doña Carolina Martínez, viuda, madre, hermanas, sobrinas y primas, suplican a sus numerosos amigos que sirvan como «miserere» a Dios y asistir a la conducción del cadáver, que se verificará el viernes 17 a las once de la mañana, desde la casa mortuoria, plazuela de Pantoja, núm. 10, al cementerio de la ornamentación de San Luis.

LA VIOLETA, REVISTA SEMANAL de literatura y modas, dedicada a Su Majestad la Reina, doña Isabel II, bajo la dirección de doña Faustina Sáez de Melgar. Se publica todos los domingos; consta de 16 páginas en 4.º prolongado, ocho de periódico y las restantes de novela ilustrada con láminas, que pueden encuadernarse aparte. Se reparten tres ó cuatro figurines al mes, dos pliegos de dibujos y otro grabado. Precio 8 rs. al mes en Madrid, 27 el trimestre en provincias. Se mandan prospectos y un número gratis al que se pida. Se suscribe en las principales librerías de España, y en la administración, Postigo de San Martín, núm. 9, Madrid. La empresa se encarga de cobrar las suscripciones en las poblaciones de alguna importancia. UNA OFICIALA DE SASTRE, TRABAJADORA en pantalones, desea ser colocada en cualquier taller, teniendo persona que la garantice. Darán razón, Cava-Baja, 32 y 34, cuarto cuarto derecha. REGULADOR ALSINA. Este aparato economiza un 30 por 100 de gas del alumbrado, dando una luz brillante y fija, a voluntad del interesado. Esta dando estos resultados en el Circolo de la Union Mercantil, en la Caja General de Depósitos y en varias casas particulares donde está funcionando. Se coloca en los establecimientos por pedido dirigido por correo interior, y los precios son los siguientes: Para 6 mecheras. 260 reales. — 12 » 300 — 20 » 400 — 30 » 500 — 60 » 800 — 100 » 1.000 — 150 » 1.300 — 200 » 1.600. Aprovecho esta ocasión para ofrecer al público mi establecimiento de la calle de los Negros, núm. 1, piso tercero izquierdo.—PEDRO ALSINA.—(16, 18 y 20). UN MATRIMONIO SIN HIJOS DESEA encontrar una portera. Darán razón precitados, 41, esquina al Postigo, tienda de ultramarinos. FOTOGRAFIA.—SE VENDE UNA MAQUINA y otros efectos propios para un aficionado. Informarán calle Imperial, número 7, almacén de papel. EMPERADOR.—VINOS FINOS ANEjos de pasto (elaborados por bodegueros de Burdeos), procedentes de la Mancha. Blanco ó tinto, 4 y 5 1/4 rs. botella sin casco, y a 6 con él. Calle de Atocha, núm. 67.

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD. Presidente: Excmo. señor marqués de la Mesa de Asta, grande de España. Vice-presidente: D. Antonio Aparici y Guijarro, diputado a Cortes y propietario. Secretario: D. José de Córdoba, propietario. Capital de garantía rs. vn. 1.150.000. Cantidad efectiva ingresada en el año transcurrido, 6.434.350'66. Esta compañía es la única en su clase que resuelve terminantemente de sus Eslatutos, toda operación basada en el crédito personal; hace préstamos sobre fincas; descuenta cartas de pago de la Caja general de Depósitos y pólizas de seguros del Monte Pío Universal; admite imposiciones desde 10 rs.; liquidación mensual: interés abonado 2'33 por 100 al año. Dirección general: Espoz y Mina, 15 (parte nueva).

EL ILUSTRISIMO SEÑOR DON JUAN MARIA BLANCO DE LATORRE, caballero de la real y distinguida Orden española de Carlos III, asesor jubilado de la superintendencia general de Hacienda de la isla de Cuba; ministro honorario de la real Audiencia de Puerto Rico; ex-diputado a Cortes, ha fallecido el día 13 del corriente, a las seis y media de la tarde. La Sra. D.ª Maria del Carmen Gutiérrez de Castro, viuda, hija, hija política, el nieto, los hermanos y testamentarios, suplican a los amigos del difunto, a quienes por olvido involuntario no se haya pasado esquisito de cobite, se sirvan encomendarle a Dios y asistir a la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, calle de la Magdalena, núm. 17, al cementerio de la sacramental de San Martín, el viernes 17 a las diez de la mañana. Se solicita el coche.

GRAN COMPETENCIA MERCANTIL. Carretas 14. Para demostrar que nada nos arreda en vender barato, ponemos a continuación los precios siguientes: Lanas de varias clases para trajes de señora y niños, a 4, 5, 6, hasta 14 rs. vara; mozambiques, desde 4 a 8 rs.; bridas telitas de entretiempp, a 3 rs.; percales desde 2 a 3 1/2 rs.; orlesanes y merinos desde 5 rs. En pañolería de dos varas tenemos desde 20 rs. en adelante, y entre ellos los hay de 6 duros de coste, que por haber muchos los daremos a la mitad de su valor. Los hay de seis cuartas desde 10 rs. otros de seda de la India, de Malavera, de batista, de raso, y particularmente unos herbados blancos muy baratos.—(18, 16, 19 y 22).

4 000 ALBUMS DE piel, de la mejor calidad, surtidos de todos los colores para fotografía, a precios desconocidos. Para 20 retratos 20 reales. — 30 » 30 — 50 » 40 — 100 » 60 — 150 » 80 — 200 » 100. Se hallan de venta en el almacén del Palacio de Cristal, calle del Carmen, número 32, nuevo 14.—(12, 14, 16, 18, 20, 22, 24 y 26).

DEBAJA.—LAS CAJITAS DE MADRID con lo necesario en objetos de escritorio, que se vendían a 16 rs., ahora a 12; se regala un par de gemelos finos. Barnizadas las hay a 16 y 20 rs., y por 24 reales se dan con 100 sobres ingleses de colores, que no transparentan nada de lo escrito. Almacén de papel, Herías, número 13, frente a la plazuela de Matute.—(14, 15, 16, 17 y 18).

MANUAL DEL BACHILLER EN ARTES.—Con este título se ha publicado un compendio enciclopédico que abraza todas las asignaturas de la filosofía, con mas de 600 grabados en el texto; siendo por lo tanto propio para repasar cualquier tratado antes de un examen o grado. Se expenden en Madrid a 48 rs. en rústica, en la librería de Villaverde, calle de Carretas, núm. 4, a cuyo punto se pueden dirigir los pedidos para provincias.

LA VIRGEN MARIA, considerada en sus figuras y símbolos, en sus grandezas y bondades, en los misterios de su caracén y en las virtudes prácticas de su vida, por P. P. y traducida por un doctor en sagrada teología, obispo de Obispo. Se vende en Madrid a 10 rs., en las librerías de Lopez, Olamendi, Sanchez, Cuesta, Moya y Raza, Publicidad, Perdiguero, y en la imprenta de F. Martínez García, calle del Oso, 21. Los pedidos se dirigirán remitiendo su importe en libranzas ó sellos de correos a D. F. F. Castrillo, calle del Oso, núm. 21, imprenta. Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA Editor D. Hilarion de Zuloaga.

acercaban. Elvira oyó algunas palabras. —Es ella, dijo una voz, la misma que encontramos hace poco. —Está rezando y alstraída. —Es necesario aprovechar su distracción. Ya es tarde... la ciudad está lejos, y aunque grite no la podrán oír. —Pero, señor, ¿qué intentáis hacer? —Robarla... Al oír Elvira esta última palabra se levantó como herida por un rayo, lanzó un grito de espanto y corrió a refugiarse en el templo. La puerta estaba cerrada: llamó a su dueña, y la dueña no la respondió. —Nos ha descubierto, dijo uno de los misteriosos personajes que se hallaban en el jardín. —Pide auxilio y no hay tiempo que perder, añadió el otro. Beltran, yo necesito que esa mujer sea mía... ¿Está abierta la puerta del jardín? —Sí... —¿La llave está pronta? —Los criados aguardan las órdenes de vuestra... —Silencio, no vayáis a descubrirme... No hay tiempo que perder, corramos a apoderarnos de esa joven. Mientras que los dos interlocutores se apresuraron en estos términos, Elvira, presa de una horrible congoja, corrió de un lado a otro buscando amparo, pero sin atreverse a pedirlo. Al ver avanzar a los dos embozados cayó de rodillas sobre el suelo del atrio y en sus labios se ahogó la palabra «Socorro». Solo tres pasos separaban a la joven de sus dos perseguidores, cuando una voz los detuvo. —¡Atrás... cobardes, dijo con firme acento un nuevo personaje que desde hacía algunos instantes había observado lo que pasaba en el jardín. Al ver el bullo de este inesperado defensor de la joven, los dos embozados se detuvieron, echando a un mismo tiempo la mano a sus espadas. —¡Atrás, repito... —Quién se atreve a impedirnos el paso? gritó uno de ellos. —¿Quién puede haceros aprehender como a unos ilhechotes. —Veámos si podéis hacer lo que decís, añadieron los dos sacando las espadas y disponiéndose a acometer al que les estorbaba el paso. Acto continuo se escuchó el toque apresurado de una campana. —A los malhechores... a los bandidos,

gritó la misma voz que había detenido a los dos embozados. —Somos perdidos, dijo uno de estos. —Los frailes vienen... ¿no veis luces?... huyamos. —Huyamos sí, dijo el primero; pero yo buscaré a esa mujer aunque sea en los infiernos. Los dos atravesaron el jardín, buscaron salida y desaparecieron con una rapidez extraordinaria. Al mismo tiempo se llenó el atrio de franciscanos, que con hachones encendidos, y muy sobresaltados por el inesperado toque de la campana, acudieron a prestar el auxilio que se les pedía. Elvira estaba desmayada, y a su lado un aneiano cubierto con un hábi ó igual al de los damas. —Vuelvo en tí, hija mía, decía a la joven... soy yo... ¿no me reconoces? Elvira fue reconcomando poco a poco, su razon, abrió sus ojos, dirigió una mirada distraída, temerosa a la vez, sobre todos los que la rodeaban, los fijó en el sacerdote que estaba cerca de ella, y reconociéndole, se echó en sus brazos, como la niña que despues de un sueño terrible busca en el seno de su tierna madre un refugio, un consuelo. —¡Ah! sois vos, exclamó, ¿cómo ha pasado?... cómo me encontráis aquí? —Sostégate, hija mía, desecha tus temores; la Providencia quiere que yo siempre esté a tu lado en los momentos del peligro. Dos malhechores han querido robarte; creían estar solos, confiaban en que su infancia alejanzada les salvaría, pero Dios no ha querido. Ya estás en salvo y en mis brazos. —Os debo dos veces la vida, contestó. —Si lo crees así, solo te pido que me quieras como yo a tí. Elvira besó la noble frente de aquel anciano, que no era otro que Gutierre de Cárdenas, quien como ha podido verse en nuestra primera parte la salvó de la muerte cuando pocos instantes despues de su nacimiento la robó del regazo maternal un hombre pagado para cometer este crimen, velando despues por ella con paternal solicitud. La dueña volvió a reunirse con la joven y cuatro legos la acompañaron hasta la ciudad. El anciano había sido para la joven un ángel guardián. Ella lo era del sepulcro de su amante. Los dos embozados entraron una hora despues del suceso que hemos referido en el alcázar real, vestidos con el

—Uno de ellos echó de menos su escarcela. —Es preciso, dijo al otro, que yo vuelva a ver a esa mujer. —Vuestra Alteza será complacido, respondió el alcaide. Uno de los embozados era el archiduque de Austria, el otro su confidente y favorito, Beltran Van-Aloseca, uno de los flamencos que acompañaron en su viaje a España a los condes de Flandes. CAPITULO II. Hemos dicho que el archiduque de Austria y su esposa la infanta doña Juana llegaron a Toledo a principios de mayo de 1502, y que fueron jurados como herederos del trono de Castilla. Nuestros lectores saben además, que habiendo visto el archiduque a Elvira, concibió un vehemente deseo de apoderarse de ella, y que no pudiendo salir airoso en su primera tentativa, se prometió alimpiar sus esperanzas hasta llegar a realizar sus designios. Fuerza nos es, antes de continuar, ofrecer a nuestros lectores los retratos del archiduque y de su esposa; fuerza nos es narrar su historia desde el instante en que la bendición nupcial, enlazo para siempre sus dos almas. Ellos son las figuras principales del cuadro que nos proponemos trazar, y en ellos y en Elvira queremos resumir el interés de nuestro relato. El emperador Maximiliano, padre del archiduque y soberano de la Alemania, ambicioso como todos los monarcas dotados con el genio de la guerra, al ver a España en un estado próspero, constituida en una sola nación bajo el cetro de los reyes católicos, gloriosa non sus conquistas, entre las que brillaba un primer término el descubrimiento de América y la toma de Granada, soñó algún día unir su vasto imperio a una nación tan grande, estender sus brazos desde el Norte al Mediodía, y desde que este sueño de ambición le descubrió las inmensas ventajas de su realización, pasó en suir a su hijo primogénito con una hija de la familia real de España. Envió sus embajadores a los reyes católicos, les pidió para el archiduque la mano de doña Juana, y algunos meses despues se celebró en Lince el casamiento de los dos herederos de las coronas ibérica y alemana.

El emperador jugaba un albur, porque la infanta doña Juana no era la primogénita, y antes que ella se hallaban sus hermanos D. Juan y doña Isabel; pero hay hombres a quienes favorece siempre la fortuna, y los fallecimientos de los hermanos mayores de la infanta doña Juana comenzaron a realizar el sueño, la ambición del soberano de Alemania. El archiduque y su esposa fueron jurados herederos del trono de Castilla, y ya había nacido el príncipe que más tarde debía completar el pensamiento de Maximiliano, el príncipe que, heredando de su abuelo el cetro alemán, y de sus padres al español, debía formar el imperio mas vasto de la tierra. Pero no es la vida pública del archiduque y de su esposa la que nos proponemos referir; hánto conocida es la política de aquellos tiempos, las turbulencias que ocasionaban el choque de los intereses franceses, alemanes, españoles e italianos, condenados siempre a encontrarse y a producir desastres. Esta sería la misión del historiador, no la del novelista. La historia traza los sucesos de interés general; pinta los personajes buscando sus caracteres en sus actos públicos; la novela los busca en sus actos privados, observa sus huellas, y al observarlas los adivina, los comprende. La historia íntima, las pasiones ocultas, los dolores que dan fisonomía a la existencia son su asunto. Para cumplir nuestro deber, nos vamos en la precisión de abandonar a los reyes y a los príncipes, para buscar a los hombres, al corazón, a la vida. El archiduque de Austria, nacido en una corte revuelta, en una corte donde se reflejaban las pasiones y la ambición de su monarca, donde cada uno de sus triunfos, de sus conquistas, producía innumerable días de regocijo; criado en un total abandono de su padre, a quien las ocupaciones de la guerra separaban del seno de la familia, sin una madre que educase su corazón, que le inspirase los dulces sentimientos que solo puede inspirar el maternal amor, y halagado continuamente por servidores, que queriendo captarse su benevolencia, y sembrar para recoger cuando el niño fuera hombre, cuando el archiduque fuera emperador, no hacían mas que satisfacer sus instintos lioanciosos, y proporcionar placeres que embrietasen su imaginación, el archiduque, repetimos, dotado de una hermosura singular, llegó a la pubertad siendo el joven mas pervertido de su época.